

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 15 tomamos las siguientes noticias:

—Ayer hasta las ocho de la mañana no había noticia en las casas de socorro sino de dos casos sospechosos únicamente. Del hospital General salieron curados nueve. No entró ninguno. Todos los existentes están en convalecencia, quedando solo en el hospital treinta y tres. En el resto de la población no ocurre novedad.

—Leemos en *La Reforma*:
«Entre las diferentes causas que han producido la baja constante y sensible de los fondos públicos, se cuenta la que nosotros tenemos por cierta de haber empeñado algunas casas de Banca el papel que adquirieron en el último empréstito de los 600.000.000, tomando sobre el fondo en el extranjero al 35 por 100, y á un plazo que termina en el próximo mes de diciembre.»

—La *Epoca* aplaude anoche el pensamiento económico que abriga el gobierno, y que dará por resultado una baja notable en el presupuesto general de gastos del Estado.

—El cok ha llegado á ser ya el único combustible de que se sirven para todos los usos domésticos las familias de Madrid, deseosas de participar de las grandes ventajas que ofrece el sistema de hornillos establecidos por la compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas.

La economía verdadera es de 50 por 100 para las familias que cuentan un corto número de personas, pero es mucho más notable aun para las fondas y casas de huéspedes. La economía que estos últimos establecimientos pueden realizar, está en proporción con el consumo que hacen del combustible: mayor será la economía cuanto mayor sea el consumo.

Así lo han comprendido los dueños de las fondas, pastelerías y casas de huéspedes, que todos, ó por lo menos la mayor parte, acaban de instalar en sus fogones los hornillos especiales para cok, que cada uno puede ver funcionar de día y de noche en el establecimiento de la calle Mayor, número 12.

CORREO DE PROVINCIAS.

CÓRDOBA.—En el tren correo de Manzanares que debió llegar á Córdoba el día 11, y que el 14 á primera hora no lo había aun verificado por estar interceptada la vía en Menjíbar, se esperaba al señor Ruiz Higuero, gobernador civil de aquella provincia.

—La gran subida que ha tenido el Guadalquivir ha socavado parte del terreno hacia el sitio llamado murallón de San Julian, por detrás del campo de la Verdad, dejando una casa casi en el aire, por lo que ha sido preciso deshabitarla, esperándose su pronto hundimiento.

—El día 11, dicen de Córdoba, se ha caído, á causa del empuje de las aguas, un pedazo de muralla, entre el molino de Martos y la puerta de los Mártires.

—Desgraciadamente ha perecido el 11 por la noche el joven que, como hemos dicho, estaba subido á un árbol rodeado por las aguas, en la Hacienda de Majaneque. Los individuos del cuerpo de vigilancia y demás personas que fueron en su auxilio no pudieron salvarlo, tanto por la gran distancia que había de la orilla, como porque los nadadores no pudieron llegar hasta el sitio en que se encontraba, pues la corriente los arrastraba y la alameda tendida y enredada les evitaba el paso. Personas que lo han presenciado dicen que jamás han visto escena más lastimosa. Aquel infeliz joven dando voces llamaba á sus padres, los cuales se hallaban en la orilla con el corazón traspasado de dolor sin poder salvar al hijo que adoraban.

—Dicen de Córdoba, aunque sin asegurarlo, que la Guardia civil, que anda en persecución del criminal Pacheco y sus compañeros, ha encontrado en una cueva del término de Posadas á dos hombres atados y con una venda en los ojos, que estaban presos por aquellos, quienes pedían grandes cantidades por su rescate.

PALENCIA.—Al amanecer el sábado último se cometió un robo en el camino de Amusco á Palencia, por seis sujetos armados, los cuales maltrataron á los robados, llevándose 70.000 reales que estos conducían. El tribunal competente entiende en la sumaria, y ha verificado algunas prisiones.

VALLADOLID.—El ayuntamiento de Valladolid, según un diario de dicha capital, se ocupa con todo celo y sin levantar mano en adoptar todas las medidas necesarias para lograr que la fuerza de artillería que guarnece aquella plaza no sea separada de la misma. Al propio tiempo, según el mismo periódico, el espresado ayuntamiento gestiona en Madrid cerca del gobierno para conseguir el espresado objeto y asegurar en aquella capital la estancia de un cuerpo, cuya permanencia en ella tanta importancia le dá y tanta utilidad la reporta.

FILIPINAS.—Leemos en *La Correspondencia*:
«Entre las noticias que nuestro corresponsal de Filipinas nos envía de aquellas posesiones españolas no hemos dudado poner en primer lugar en nuestro periódico la que nos refiere de la isla de

Mindanao, donde su infatigable y activo gobernador militar y político el brigadier D. Gregorio Tenorio de la Torre, concluida la campaña que tuvo que sostener para traer á la obediencia á los sultanes y dattos que se rebelaron y que con tan buen acierto supo dominar, sin derramamiento de sangre, se ocupa ahora en dar nueva forma á aquellas poblaciones, cuyas casas, en su mayoría, eran chozas más ó menos grandes, haciéndolas renovar por casas de más sólida construcción á la europea, con calles rectas, plazas desahogadas, paseos, arbolados, caminos y puentes, de modo que las transforma en pueblos cómodos y vistosos.

Entre estos, el que más se ha perfeccionado es Cottabato, distante unas diez leguas de la capital, Zamboanga, en que por su posición pintoresca y amena y por ser el paso más continuo de sus operaciones, lo ha puesto en un estado de prosperidad, cual ninguno de la isla, invitando para ello á varios europeos e indígenas que han construido muchas casas de recreo, al ver los progresos que en poco tiempo ha desarrollado su actividad. Su última expedición, en agosto, ha sido para dar posesión de su principado á la princesa heredera Masla, que por muerte de la anterior, Patili-Fátima de Judío, le correspondía: fué recibido con la solemnidad que requiere el caso y es de estilo, y hecho el juramento y pleito homenaje á la Reina de España, quedó reconocida como tal princesa y señora de aquellos dominios. Concluidas las fiestas, siguió á revistar las fuerzas del ejército distribuidas en aquel distrito, encontrándolas animadas y en el mejor estado para poderlas utilizar, si alguno de aquellos ambiciosos sultanes ó dattos tratase de revolverse; lo que no es de esperar, en atención al paternal cariño con que los atrae y tiene á raya este señor Tenorio y hace lo obrar en los individuos que tiene á sus órdenes.

Habiendo cumplido el tiempo que requieren las leyes de Indias, para permanecer en Ultramar, debe ser relevado de este gobierno y volver á la península de un día á otro: este día será de mucho sentimiento en el país, por los beneficios que ha recibido bajo su dirección, que serán inolvidables, si no fuese nombrado en su relevo otro jefe de iguales condiciones.»

CORREO ESTRANJERO.

ALEMANIA.—Inglaterra que no había tenido hasta ahora representante en la ciudad de Francfort, acaba de acreditar uno. Este suceso tiene cierta importancia atendiendo á las amenazas que acaban de hacer á dicha ciudad los gobiernos de Austria y Prusia.

BRASIL.—El emperador del Brasil, después de haber espulsado á los paraguayanos del territorio de su imperio, se disponía á la fecha de las últimas noticias á volver á Rio Janeiro dejando al cuidado de sus generales y aliados continuar la guerra.

EGIPTO.—Una compañía de capitalistas ingleses acaba de establecer entre Bombay y Suez un servicio mensual de navegación al vapor con fletes muy baratos, lo cual hará bajar mucho en Europa el precio de una porción de productos de la India. Ya hay cuatro vapores de 1,200 á 1,400 toneladas destinados á esta línea, y se están construyendo otros tres.

ANTILLAS.—Una carta de Nassau (América inglesa) dice que los negros insurrectos de Jamaica cometen atrocidades. Su primera víctima ha sido el baron Ketterli. Un eclesiástico ha sido hecho pedazos. Todas las tropas inglesas y negras están luchando contra los insurrectos. Las autoridades juzgan sumariamente á los que cojen.

—Las noticias que siguen recibiendo de Jamaica son cada vez más alarmantes. La insurrección de los negros se estiende. Dícese que está dirigida por un tal Marino, hombre enérgico que tiene á su disposición armas y municiones. Se ha apoderado de los principales pasos de las montañas Azules, cordillera que atraviesa la isla, estableciéndose sólidamente en ellos. A la fecha de las últimas noticias, que alcanzan al 22 de octubre, habían llegado algunas fuerzas de las posesiones vecinas, pero no en bastante número para obrar contra los insurrectos. Parece que se van á enviar numerosas fuerzas de Inglaterra á aquella colonia.

ITALIA.—Una carta de Florencia asegura que en el discurso régio de apertura en el Parlamento ha sido preciso intercalar la siguiente frase, exigida por el emperador Napoleon: El nuevo reino se encuentra en adelante constituido definitivamente con Florencia por capital.

—Durante la estancia en Florencia del general en jefe de las tropas francesas en Roma, ha tenido una conferencia con el rey Victor Manuel, en la cual trataron de los medios necesarios para impedir conflictos entre las tropas italianas y romanas en las fronteras que han abandonado las francesas. El rey de Italia se manifestó dispuesto á tomar todas las medidas necesarias.

—Un depósito de pólvora que había en Módena, destinado á barrenos para el túnel del monte Cenís, ha estallado ocasionando bastantes desgracias y considerables pérdidas en las obras próximas. Los muertos á causa de esta catástrofe son seis trabajadores.

— 61 —

rectame que acababa de tener un sueño; mi cabeza y mi corazón estaban llenos de sordas agitaciones, semejantes á las que se sienten cuando se salta á tierra por primera vez después de haber estado en un buque durante mucho tiempo azotado por la tempestad. Mis pensamientos bullían unas veces brillantes, y sombríos otras, como el metal que hierve en el fondo del crisol.

Inútilmente había procurado dormir, y mi primer cuidado al entrar, fué ir á mi pupitre y asegurarme de que entre aquellas cartas de recomendación, que con tanto desden tiré en el cajón, existía aun la dirigida á M. Gantois. Me decidí á servirme de ella en el mismo día, resignándome además á hacer algunas otras visitas á fin de que no se estrañara la primera.

No sin trabajo, estuve esperando la hora conveniente para presentarme; se me figuró que el tiempo se deslizaba con una lentitud desesperante, hasta que, por último, al dar las dos, llamé á la puerta del esposo de Herminia. Sin poderlo remediar sentí una viva emoción al verme en aquel sitio que tan confusamente distinguí á través de la oscuridad de la noche, y mi corazón latió con violencia cuando el ruido del aldabon fué á interrumpir el profundo silencio de la casa.

—¿El señor de Gantois? pregunté á la criada que me salió á abrir.

—Ha salido, pero el escribiente principal está en la oficina.

— 64 —

don todos, pues uno de sus principios capitales es este: «Demos buena acogida al primero que llegue, pues acaso se convierta en un cliente futuro. Esta máxima creó la ha tomado del doctor Meillet, si es que, por el contrario, no ha hecho de perceptor M. Gantois, sobre lo cual no apostaría nada.

Pero dejemos á los demás y ocupémonos un poco de nosotros. ¿Queréis os diga qué habeis hecho esta mañana después de separaros de mí? observo en vuestra frente las huellas del insomnio. Me atrevería á asegurar que Mr René ha cometido alguna indiscreción por mi causa. Ya me lo figuraba. Pobre René, añadió con trizeza, jamás abrió su corazón á nadie, por lo que creo habré sido bastante feliz. El amor no exige siempre el misterio; hay momentos, antes bien, en los que se siente una necesidad irresistible de declararse á toda la creación. Conque, decidme, ¿há esta lo algo razonable?

—Sí... sí... contesté balbuceando.

—No habrá sido mucho, si hemos de juzgar por vuestra vacilación.

—Y quedándose pensativa por algunos momentos, repuso en seguida:

—Es verdaderamente grande y bello el inspirar un amor como el de René! Desde el día en que me vi correspondida de esta suerte, me juzgué feliz en extremo y di más de una vez gracias á la Providencia. Pero no deja de ser una carga muy

— 65 —

pesada la de los dolores que ocasiona y la de esa noble existencia anquilada por mí, que no puedo remediarlo. Así se lo manifesté cierto día sin énfasis ni exageración, con frialdad y calma, cuando le dije: René, grave es la responsabilidad que me obligais á contraer. La vida no se nos ha dado para sumirla en un solo sentimiento, por muy grande y elevado que sea: uno y otro faltamos por eso á nuestro deber: vos por imponeros ese sacrificio, y yo por consentirlo. Para lo poco que me queda de existencia es demasiado consagrarme toda una vida como la vuestra; tan llena de esperanza. Luego dejadme, id á distraeros por otra parte haciéndoos útil; y apresuraos antes de que vuestra alma llegue á arruinarse completamente con la desesperación. Os lo pido especialmente por mí, que me siento abrumada bajo el peso del remordimiento. Os aseguro que al hablarle en esos términos, no hice ostentación de un desinterés novelesco, sino que me espresé guiada por la buena fé. En vista del modo como se negó á ella René, pronto comprendí que también él hablaba ingenuamente cuando me contestó: «Es imposible.»

Después no le he vuelto á hablar de ello, porque hubiera sido empresa inútil, y desde entonces he tenido que soportar el peso de dos sufrimientos. ¡Pero me los hace olvidar tan fácilmente cuando estamos solos! ¡Si supiéseis cuán grande y noble es su corazón, y cuán poderosa su in-

FRANCIA.—Los embajadores japoneses que hay en Francia han hecho contratos con unos 1,200 obreros franceses para trasladarlos al Japon.

—El Memorial diplomático, periódico bien enterado de lo que á Méjico concierne, asegura que el gobierno francés no ha contraído compromiso alguno con el gabinete de Washington para comenzar la evacuación de Méjico antes del término prefijado por el convenio del 10 de abril de 1864 y que es inexacto que el emperador Maximiliano haya adoptado al menor de los nietos del emperador Iturbide, y que jamás se ha tratado de esta adopción en los consejos de S. M. mejicana.

—Correspondencias de la Habana recibidas por la Patria, dicen que un crucero español había capturado á la entrada de Paso del Viento un buque sospechoso tripulado por negros, poniéndolo á disposición del comandante de la estación naval mas próxima, quien estaba formando el oportuno expediente.

—El Congreso médico de Burdeos ha decidido por unanimidad que haya un Congreso internacional médico en París en 1867 durante la época de la esposición universal.

—Dicen de París que todos los mariscales franceses se oponen á la idea de hacer reduccion alguna en el ejército.

—Yuelve á decirse en París que el general Fleury será nombrado gobernador de Argelia para aplicar las ideas del emperador respecto á dicha colonia, con las cuales no está muy conforme el mariscal Mac-Mahon, actual gobernador de dicha colonia.

ESTADOS-UNIDOS.—Las últimas noticias de Nueva-York alcanzan al 1.º de noviembre. Al saber Mr. Seward, ministro de Negocios Etranjeros, que el gobierno inglés había levantado todas las restricciones puestas á los buques americanos en los puertos ingleses, ha dado orden á los oficiales anglo-americanos para que en todas partes sean acogidos cortestamente los buques ingleses.

—El presidente Johnson ha declarado que no considerará completamente leales á los Estados que no admitan la obligacion de pagar la deuda confederada.

—La convencion de Georgia ha adoptado por unanimidad la determinacion de abolir para siempre la esclavitud.

—En un meeting de fenians habido en Nueva-York, el presidente de esta sociedad ha declarado que dentro de poco cruzarán los mares numerosos corsarios por cuenta de dicha asociacion.

—Las noticias de Jamaica dicen que los negros insurrectos cometen grandes crueldades contra los blancos.

—El gobierno canadiense organiza un ejército de 40,000 hombres para guardar las fronteras.

—La insurreccion de los negros ocurrida en Jamaica es de carácter puramente local que ninguna relacion tiene con las demás colonias, donde los negros forman una gran parte de la poblacion. En Inglaterra se cree que los últimos refuerzos militares que se han enviado á dicho punto, serán bastantes para vencer á los rebeldes.

—Las noticias de El Paso llegan al 2 de octubre. Juarez continuaba en dicha poblacion y los imperialistas avanzaban hácia ella.

—Noticias de Matamoros del 26 de octubre dicen que Cortina había abandonado el partido republicano y llegado á Brownsville.

—El general Ochoa ha llegado á Nueva-York con una importante mision de Juarez.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 14.—Se han roto las negociaciones comerciales entre Austria é Inglaterra.

París 15.—Los periódicos publican datos completamente erróneos respecto á las reducciones proyectadas en el cuadro del ejército francés. Para demostrar lo infundado de estos datos, basta dar á conocer, que si bien el emperador ha adoptado en principio el que se haga una reduccion en los gastos de guerra, aun no está definitivamente resuelta la forma y manera bajo las cuales deberá efectuarse la referida reduccion.

París 14.—Dublin 14.—Dos agentes de policia que fueron á prender á unos fenians resultaron heridos á consecuencia de algunos tiros que les dispararon. Se ignora aun quiénes sean los autores de este atentado.

Londres 14.—Dice el Morning-Post que la tentativa de reforma parlamentaria ocasionará la disolucion del Parlamento y advenimiento al poder del partido tory. Otro periódico insiste en que se lleve á cabo inmediatamente la reforma concediendo á los obreros el derecho de votar.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 17 DE NOVIEMBRE.

Despues de las razones que han mediado entre esta Redaccion de LA ABEJA y nuestro amigo el señor Revilla Oyuela, nosotros dábamos por bastante discutido el punto objeto de la polémica, y no pensábamos volver por ahora á ocuparnos de tal asunto.

Sin embargo nos vemos en la necesidad de acceder á los deseos de dicho señor Revilla Oyuela, insertando el artículo que nos ha remitido, porque en rigor no podemos oponernos á su exigencia, por mas que nos parezca que no existe ya ni conveniencia ni utilidad en renovar una polémica semejante.

Obligamos, empero, á condescender con lo que nuestro amigo juzga un derecho que le compete, trascribimos su citado artículo, sin comentario por ahora, y declinando toda responsabilidad en cuanto á las consecuencias de su publicacion. Hé aqui su texto literal:

«Mucho siento que causas independientes de mi voluntad, aunque favorables á la cuestion que vengo defendiendo, hubieran influido en mí hasta el punto de haberme retraido de remitir el paralelo entre los Institutos y Colegios de Escuelas Pias, aun á costa de las duras calificaciones que sobre mí hubieran fulminado los que no comprendiesen la causa de mi silencio. Esa causa en nada deprime ni puede rebajar la elevada y veneranda reputacion que bajo todos conceptos merecen las Escuelas Pias; antes por el contrario, cuanto en favor suyo pudiera yo consignar nunca será mas que un tributo de justicia incomparablemente menor que los muchos que las han rendido personas mas autorizadas, y una satisfaccion para los poquísimos que en esta cuestion no hayan visto ya lo que han debido ver.

Entre remitir ó no remitir hoy ese paralelo hay un término medio, cuya aceptacion dejo á voluntad de LA ABEJA. Este medio ó este término consiste en someter yo, como lo hago, á la prudencia y consideracion de LA ABEJA en un pliego separado y bajo todas las seguridades de la reserva mas absoluta las causales que me han retraido de remitir ese paralelo para que decida sobre la publicacion ó no publicacion de este.

Si LA ABEJA decide y opta por la no publicacion, el público, que no ignorará esa causa, aunque yo guarde silencio, queda bastante avisado con lo espuesto hasta aqui para averiguar si le conviene colocar á sus hijos en el Instituto ó en el colegio de Villacarriedo. Mas si LA ABEJA no respeta la causa de mi silencio y opta por la publicacion, pido y exijo que se abstenga de publicar nada de cuanto en el pliego separado se halla consignado, sin que preceda mi consentimiento y las condiciones que estoy en el derecho de imponer.

En punto á lo demás, que es objeto de los dos últimos artículos de LA ABEJA relativos á este asunto, creo que con lo que tengo manifestado basta y sobra para replicar á lo que, apelando á sofismas y disfraces, se ha dicho y querido decir.

Si á juicio de LA ABEJA y de nadie mas he consignado cosas al parecer ajenas á la cuestion, otros no las consideran así, ni falta quien sin exclamaciones como las suyas las dispense su aprobacion, sin creer que yo haya gastado pólvora en salvas.

No es cierto que en alguno de mis artículos haya incurrido en contradiccion alguna, y siento, por consiguiente, que la Redaccion de LA ABEJA, prescindiendo de la fina amistad con que hasta hoy me ha favorecido, por carecer de otros argumentos apele, aunque inútilmente, á esa suposicion para desvirtuar la fuerza de mis razones.

Si la causa que yo defiendo no tiene defensa, pregunte LA ABEJA, si quiere tomarse esa molestia, á los doscientos padres de familia que tienen sus hijos en el Colegio de Villacarriedo por qué los han llevado allí y no dudó que rectificará su opinion: bien es que dice que no hay necesidad de ir á Rusia para censurar el bárbaro despotismo del autócrata, y esto me da materia para hacer algunas preguntas. Si aun viendo y palpando los hechos se puede formar pocas veces un juicio exacto acerca de ellos, ¿cómo podrá formarse así de aquellos que no presenciamos ni podemos analizar mas que por lo que este ó aquel nos diga? Si el juicio que, analizados los hechos, formamos es tantas veces erróneo, ¿cómo es posible que LA ABEJA tambien al calificar de indefendible la causa que yo defiendo? ¿Cómo he de permitir yo que mi querido hijo aprenda á nadar en medio de las encrespadas olas del Océano? ¿Tan desnaturalizado me juzga LA ABEJA que crea que yo no preferiré colocar á mi hijo en algun Colegio como el de Villacarriedo para que en él aprendiera á dominar, aunque con trabajo las olas de las pasiones, cuya lucha es mas fuerte y peligrosa cuanto mayor es la poblacion en que tuviera que dejarle abandonado á su libertad? Suponiendo que yo fuera un buen padre, ¿no debiera suponerse tambien que haria cualquier sacrificio por poner á mi hijo á salvo de tanto peligro, si tenia necesidad de hacerle mayor?

Si yo he dicho que los ataques se han dirigido á los PP. escolapios de Villacarriedo, ha sido porque como en los artículos de LA ABEJA no se ha hecho mencion alguna de los demás Colegios ni de la institucion en general, podia entenderse ó que los tiros iban dirigidos solo á aquellos, ó que el Colegio de Villacarriedo no se hallaba en las buenas condiciones que los demás de su institucion, y para que esto se aclarase me permiti consignar las frases

teligencial Soy discípula suya con respecto al entendimiento y á la sensibilidad. A él debo cuanto tengo bueno; á él mis mejores pensamientos, mis ideas mas saludables. Cuando él empezó á amar me no era yo sino una mujer vulgar, una especie de muñeca á que el mundo quiso dar incienso; lo que probaba, por lo demás, lo raro de su tacto y de su gusto. Atrayéndome á sí, René me ha enaltecido, pues desde ese momento he visto surgir en mí inspiraciones mas generosas, y mi pensamiento se ha lanzado á horizontes mas magisteriosos. Bien sé que valgo poco, pero al fin valgo algo mas por las aspiraciones de mi alma. ¡Qué pobre significacion se nos dá á las mujeres! ¡En qué círculos tan estrechos se encierra nuestra razon y nuestros sentimientos! Somos como pequeñas máquinas, de las cuales hacen bien los hombres en adoptar el uso que les parezca conveniente. Mi casamiento es la prueba mas concluyente de lo que digo. Es verdad que era yo muy jóven; pero ¿qué importaba? Tambien lo es que el matrimonio equivale á una transaccion vergonzosa en la cual somos, no pocas veces, víctimas; pero, ¿merece compasion quien se deja aplicar á la garganta el cuchillo sin oponer la mas leve resistencia?

No puedo comprender qué miserable organizacion es la nuestra; vergüenza me causa el contemplar el olvido de toda dignidad con que se trata al sexo á que pertenezco, entregándolo á los azares de

No tardó en presentarse Herminia, cuyas mejillas se cubrieron de un ligero rubor al acercarse á mí.

—¡Qué bien habeis hecho en venir, y cuán agradecida estoy á esa amable solicitud! Pero sentémonos y hablemos. Entretanto aguardareis á mi marido que vendrá dentro de muy poco, porque no es justo, añadió con maliciosa sonrisa, que hagais una visita inútil.

Me senté en efecto á su lado y estuve considerando con curiosidad aquel semblante pálido y ajado. A no ser por sus bellos ojos azules, difícilmente me hubiera sido posible conocer á la pobre jóven: tan presentes tenia en la imaginacion las facciones animadas que pocas horas antes ví brillar.

—Sin duda no sospachais que habeis causado una revolucion total en mi casa. Estoy segura de que aun no han vuelto mis criados. Debo decirlos que no recibo á nadie, esceptuando á M. Meillet, mi honrado y entendido médico, que hace un año está emponzoñándose con sus recetas y abrumándose á fuerza de consuelos. Ya hace seis meses que no he puesto los pies en mi salon, reservado ahora á M. Gantois y á sus clientes mas acomodados, pero es indudable que aquí se respira una atmósfera pesada y llena de las moféticas emanaciones propias de los enredos del foro.

—Con tal que á M. Gantois no se le antoje desaprobarme la escepcion que en mi favor haceis.

—¡Oh, no temais! Mi marido es complaciente

—Sin embargo, á M. Gantois es á quien deseo hablar.

—Pues no ha venido todavia de la audiencia?

—¡Ya! y la señora?

—Mad. Gantois? dijo, como aturrida y mirándose de pies á cabeza.

—¿Sí, Mad. Gantois....? ¿está visible?

—Sí, pero está mala, y no recibe á nadie.

—¡Qué diablos!... respondí desconcertado. Pero no importa; tened la bondad de ir á presentarle esta carta.

La pobre muchacha permanecia inmóvil, fijando alternativamente la mirada en la carta, que tenia en la mano, y en mi persona.

—Conque id, agregué: espero la contestacion.

Decidióse por fin, mas como á pesar suyo, á hacer lo que le pedí, y se alejó poco á poco.

Pocos minutos despues, volví ya con la sorpresa dibujada en sus facciones, y me dijo:

—Caballero, tomas la molestia de subir al salon, que la señora vendrá dentro de muy poco.

Así que me hubo introducido, me dejó solo, quedando en plena libertad de mirar alrededor mio, y notar la ausencia de todo lo que revela una jóven elegante. No habia ni flores en los vasos, ni algun rico álbum abierto por casualidad, ni siquiera una novela olvidada en la consola. Unicamente se veia un piano perfectamente cubierto, y los libros de música se hallaban colocados con simetría en un bonito estante.

que felizmente han sido bien entendidas por LA ABEJA.

Si soy ó no partidario de la libre enseñanza no era cuestion ni para indicada, debatiéndose otra; pero para no desairar la curiosidad que comprendo tiene LA ABEJA por saber mi modo de pensar sobre esa materia, diré que soy partidario de que se enseñe todo lo bueno y útil que pueda enseñarse y de que todo se enseñe de la manera que mas convenga y por personas que reúnan toda la aptitud posible, pero sin prescindir en lo mas mínimo del testo sagrado: *Initium sapientie est timor Domini.*

Por último: tan distante he estado y estoy siempre de querer ofender en lo mas mínimo á ninguno de los que componen la Redacción de LA ABEJA ni á nadie, que no sé cuáles sean las expresiones que hayan podido producir ese recelo, y por lo mismo ruego á LA ABEJA tenga esta manifestacion como la mayor garantía de mis finas y afectuosas consideraciones á todos cuantos componen su Redacción.

Viércoles y Octubre 25 de 1865.—*Manuel de Revilla Oyuela.*

VARIEDADES.

Instruccion y cualidades del soldado español. (1)

La frecuencia con que se dice que un oficial de Infantería se hace en poco tiempo, sin duda por creerse insignificantes los conocimientos que necesita, nos mueve á hacer un ligero bosquejo de ellos, para combatir un error tan generalizado.

Al recorrer la historia militar del mundo, observamos que las guerras han sido, son y serán, fatalmente, producidas por la oposicion de intereses. La diversidad de estos, de épocas, de razas, de climas y de elementos de daño y de defensa, ha dado á la guerra una variedad infinita; de aquí deducimos que la práctica del hombre es insuficiente por si sola para apreciar este arte, necesitando además el estudio; pues si examinando las diversas fases de cien batallas perdidas, comprenderíamos el motivo de la derrota, en la ciento una nos hallaríamos en condiciones distintas, sin que pudiéramos sacar provecho de las lecciones anteriores y de la sangre derramada.

Como si estas ligeras consideraciones no fueran bastante para probar la necesidad de los conocimientos teóricos, preguntan los partidarios de la práctica: Si tan necesaria es la teoría, ¿en qué libros aprendieron Anibal, Escipion, Viriato y tantos otros que han llenado el mundo con la fama de sus hechos?

A esto contestaremos: que en las artes figura como primer elemento el genio del artista, sin el cual es infructuoso el estudio; dando en cambio brillantes resultados cuando van á él unidos conocimientos teóricos.

En comprobacion de lo que decimos, la historia registra en sus páginas nombres gloriosos que no deben su celebridad á la experiencia; pues poca debia ser la de Escipion á los 24 años, Condé á los 20 y Napoleon á los 26.

En las artes de imitacion, muchas veces despues de varios ensayos infructuosos, se consigue llegar á la perfeccion; no sucediendo lo mismo en el arte de la guerra, donde no es permitido de error en error buscar la verdad, porque los errores, en este caso, pueden costar mares de sangre y causar la ruina de una nacion. ¿Cómo pues, se evitarán estos daños? Con la teoría, experiencia de los siglos, á la cual solo pueden oponerse los indolentes; con la teoría, que es la práctica de la humanidad ante la de un hombre; con la teoría, cuadro permanente en donde están clasificadas y metodizadas las causas de las victorias y derrotas, las que ordenadas forman un cuerpo de doctrina; con la teoría y el conocimiento, mas ó menos profundo, de muchas ciencias y artes comprendidas en la definicion de la Teoría del Arte militar, que trata de la manera de constituir y gobernar los ejércitos considerados en absoluto y en relacion con el enemigo y clase de guerra que hace; de la guerra considerada en abstracto; de las

(1) Este artículo y la poesia que le sigue, fueron leidos por sus autors en el Ateneo científico, literario y artístico, en la noche del lunes último.

virtudes necesarias á la vida de los ejércitos; de la teoría del mando militar; del conocimiento de las leyes militares; de las condiciones que deben tener las clases del ejército; de la *Logística* que enseña á mover las tropas y situarlas convenientemente; de los *Reconocimientos*, arte de investigar todo lo que, relativo al enemigo, al territorio ó al pueblo, puede conducir al mejor éxito de las operaciones; de la *Castrametacion*, arte de acampar segun las posiciones militares con auxilio de la táctica; de la *Estrategia*, que elije las direcciones que deben seguir los ejércitos, puntos que deben ocupar, y masas que deben emplearse para obtener la victoria, auxiliándose con la geografía, matemáticas, estadística y organizacion política; y por último, con la táctica de las armas, ó sea arte de combinar en un momento dado los hombres, armas y máquinas para repeler al enemigo, esperarlo á pié firme ó facilitar la retirada.

Estos son los conocimientos indispensables á un buen oficial; ellos le dan, en la hora del peligro, tranquilidad y confianza que se transmiten á sus subordinados, y que suelen ser precursoras del triunfo.

Pasemos ahora á manifestar las cualidades del soldado español: su aptitud física es de tal naturaleza, que puede utilizarse en todos los climas: fuerte para la fatiga y privaciones, sin igual para el sufrimiento, su vehemente entusiasmo le hace vencer todas las dificultades; el espíritu de provincia cede en caso dado al espíritu de nacion; ama lo grande aunque sea en el delito, y reprueba la bajeza, como todo lo que denota pequeñez en el alma; resiste los ataques de otros pueblos, con tanta mas fuerza cuanto mas injustos son: nunca es mas fuerte que en las empresas difíciles, en las que es tan enérgico como indolente en las fáciles; se defiende con tenacidad; ataca impetuosamente; nunca es mas temible que despues de sufrir reveses; nunca tan confiado y generoso como despues de una victoria; tolera menos la vanidad que la dureza de carácter; se paga poco de la elocuencia militar, prefiriendo los hechos; y por último, es quizá el único ejército de Europa á quien nunca debe dársele ni desfigurarse el peligro, siendo mas conveniente mostrarse tal cual es. La reseña de algunos hechos militares harán que se aprecie mejor las excelentes cualidades de nuestros soldados.

La expedicion á la Grecia de aragoneses y catalanes, el descubrimiento y conquista de las Américas, y las temerarias guerras de Italia, son un poema de heroísmo; abnegacion y sufrimiento; y durará eternamente la fama de Sagunto y Numancia, cuyos bravos defensores nos han enseñado á rechazar la dominacion extranjera.

Dignos hijos suyos son los que resistieron por espacio de cinco años y arrojaron de España á los soldados del capitan del siglo, acostumbrados á dominar naciones en cuarenta dias. El heroísmo de los españoles resalta mas si se hace un paralelo entre las dos naciones combatientes.

Napoleon se encontraba lleno de gloria y de fortuna: Austria, derrotada en Austerlitz, imploraba compungida la paz de Presburgo; la nacion del gran Federico, aniquilada en Jena, aplacó al vencedor, sacrificando parte de su territorio. Solo la Inglaterra, al abrigo de un muro de agua, seguía de pié, con la espada desnuda, pero sin hacer la mas ligera sombra al hombre que parecia gigante, aun colocado en el trono de Carlo-Magno.

SeSENTA millones de hombres acataban sus mandatos; sus hermanos, deudos y generales predilectos ocupaban tronos en la poética Italia; donde no alcanzaba su voz llegaba su fama, y donde no, su ejército; haciéndose sentir el imperio de aquel hombre, cuyo propósito era, sin duda, convertir el mundo en un batallon de soldados. Su ejército era de un millon seiscientos mil hombres, bien equipados y mantenidos, creyéndose invencibles, porque todavia no habian medido sus armas con las de los españoles. Al frente de este ejército se hallaban generales de genio, audacia, experiencia y profundos conocimientos, descollando sobre todos Napoleon I. Este era, señores, como todos sabemos, el estado floreciente de los franceses. ¿Qué fuerzas podia oponer España á las huestes de Napoleon? Nueve millones de habitantes, sin monarca, ni jefes, ni centro de autoridad; un ejército que figuraba ser nominalmente de 130,000 hombres y no era mas que de 40,000; sin reputacion militar; sin nombres imponentes que inspiraran confianza al soldado; nuestras principales plazas en poder del enemigo que imperaba de un modo despótico en la capital; tal era el estado de España cuando desafió al que hasta entonces habia sido invencible.

Todo parecia indicar que seriamos dominados, pero el amor patrio y la constancia de los españoles hicieron imposible la dominacion francesa.

Cuando en una nacion hay aldeas que dirigidas por un licenciado cierran el paso á 30,000 hombres; cuando hay un padre de familia que encuen-

tra el cadáver de su cuarto hijo, y sin exhalar un suspiro se despide del que lo ha fusilado, diciéndole «voy por el quinto», no cabe duda que esa nacion tiene condiciones poco comunes de heroísmo. Podemos por lo tanto decir con el célebre cronista militar Cleonar: «Roma espulsando á los gaulas del Capitolio, fué menos grande que España levantándose contra Napoleon.»

En conclusion diremos cuatro palabras sobre la gloriosa campaña de Africa, campaña de grande importancia en relacion á la época en que tuvo lugar. Antes de llevarse á efecto, nos tenían por débiles porque hacia mucho tiempo no se habia puesto á prueba nuestro amor patrio, dudando si, llegado tal caso, sostendríamos nuestro nombre á la altura de otros tiempos; suponiendo que una guerra de sucesion, dos civiles, tres con las colonias y cincuenta años de continuos trastornos políticos, nuestras fuerzas estarían agotadas, y serian pocos nuestros elementos para llevar la guerra á una nacion extraña.

Pero el amor patrio, origen de levantados hechos, no calculó nuestros medios de ataque, ni los de defensa del enemigo. Por toda España se oyó un grito unánime de guerra, al que ha hollado nuestra gloriosa bandera! Se olvidan las disensiones políticas, y solo se piensa en proporcionar recursos á este valiente ejército que marcha contento á combatir con el eterno enemigo de España, con el que nuestros mayores sostuvieron por espacio de siete siglos una guerra sin tregua, consiguiendo, á fuerza de constancia, arrojarle de nuestro sagrado suelo.

En poco tiempo se hicieron los aprestos necesarios á un ejército de 50,000 hombres, sin olvidar el mas mínimo detalle, lo cual honra al Jefe de la expedicion.

Este ejército, en el rigor del invierno, emprendió la campaña contra un pueblo valiente hasta el delirio, y el cólera, inundaciones y borrascas pusieron á prueba la proverbial constancia de este ejército, que superó todos los obstáculos é hizo ver al mundo que nada han perdido de su antiguo brio los hijos de Pelayo y del Cid, y así como en tiempo de paz solemos decir «cosas de España», cuando la ocasion se presente, todos á una voz diremos: ¡Guay del que ofenda á España!

AGUSTIN MONTAGUT.

LA HERMOSURA.

Es una flor la hermosura
Que si hoy es fresca y lozana,
Marchitándose mañana,
Pierde su fragancia pura;
Y aunque es flor que poco dura
Por su matiz delicado,
Naturaleza le ha dado
Sobre el hombre tal poder,
Que es ley en el mundo ser
Por esta flor subyugado.

Pero al fin flor, y las flores
Nacen, viven, brillan, crecen,
Y al poco tiempo porocen,
Perdiendo aroma y colores,
Buzca el hombre sus olores
Con pensamiento liviano,
Y al ir tras la flor ufano
Su vida y perfume acorta,
Porque la flor que se corta
Se nos marcha en la mano.
La besa el hombre, y al ver
Que es su amor una locura
Fúnebre, que solo cura
El exceso del placer,
Quiere su aroma absorber,
Y beso tras beso, al mal
Llevado de amor fatal,
Roba á la flor su existencia,
Porque es su vida la esencia
De su cáliz virginal.

Y al verla mustia, agostada,
En vez de darla un consuelo,
Con desden la arroja al suelo
Donde es por todos hollada.
¿Qué hiciste, flor desgraciada?
Diste amor, te dan agravios,
Que del hombre los resabios,
Al ver cumplido un deseo,
Son ostentar un trofeo
Que envileció con sus labios.

Un trofeo que le engrie
Aunque el honor lo deplora,
¿Qué importa que un ángel llora
Si la sociedad se rie?
Y su amor propio sonrie

Sin que la conciencia le hable;
Hace bien, él no es culpable,
Culpad al mundo egoista
Que dá el nombre de conquista
A una accion tan miserable.

ANTONIO PLASENCIA.

GACETILLAS.

Serenata.—El miércoles 22, con motivo de ser dia de Santa Cecilia, patrona de los músicos, la sociedad filarmónica *Flor de Mayo* ha dispuesto dar una serenata en la Plaza Vieja, á las siete y media de la noche. Las piezas que se ejecutarán son las siguientes:

Primera parte.

- 1.º Paso doble, El Recluta.
- 2.º Sinfonia del nuevo Figaro.
- 3.º Wals, El Columpio.
- 4.º Tango, Luna de miel.
- 5.º Aria de contralto de Pedro el Grande.
- 6.º Jota, Una Camorra.

Segunda parte.

- 1.º Potpurri de danzas.
- 2.º Aria de tiple, Último dia de Pompeya.
- 3.º Jaleo andaluz, Las cañas de manzanilla.
- 4.º Danza, Una fiesta de negros.
- 5.º La muñeira.
- 6.º Paso doble.

Bienvenida sea.—Esta noche, segun noticias fidedignas, debe llegar á esta capital la eminente actriz señorita Civili, contratada por la actual empresa del teatro, como ya hemos dicho anteriormente, para dar en él seis representaciones.

Este acontecimiento no podrá menos de dar á nuestro mástio coliseo la animacion que le falta. Así sea.

Acontecimiento artistico.—Ya se ha empezado á construir en el campo de Marte de París el inmenso palacio destinado á la esposion universal de 1867. Por ahora no se ven mas que zanjas, desmontes, materiales hacinados aquí y allá, y un verdadero ejército de operarios y un centenar de carros que van y vienen conduciendo tierra. Al propio tiempo se trabaja en el ferro-carril que debe enlazar el palacio de la esposicion con el camino de hierro de circunvalacion, y por consiguiente con todas las principales líneas férreas de Francia.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Polacra-goleta Prudente, de 181 ts., cap. D. J. Sala, de la Coruña en lastre.
Lanchón Dos Clotildes, de 18 ts., cap. D. J. Tellería, de Plencia con carbon á la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarin Carmen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, para Santoña con harina, aceite y otros efectos.
Bergantin Fluvia, de 188 ts., cap. D. H. Vidal, para la Habana con 1,346 barriles mayores y 292 sacos harina.

Aviso á los navegantes.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

ISLA DE OLAND.

Luz fija en Borgholm.

El ministro de Marina de Rusia previene que se ha encendido un faro en la punta inmediata al S. de la entrada de la ria que conduce á la poblacion de Borgholm, en la costa occidental de la isla de Oland.

La luz es fija y blanca, está á 7^m, 2 de altura sobre el nivel medio del mar, y en tiempo despejado podrá verse á distancia de 10 millas.

El aparato de iluminacion es dióptrico ó lenticular, de quintoorden.

La torre y casa del guarda están pintadas de rojo, y se hallan en 56° 52' 5" latitud N. y 22° 50' 17" longitud E.

CAMBIOS DE HOY.

París á 8 div. 5-15 y al 25 del corriente 5-16.
Madrid á 8 div. 1-18 daño.
Málaga á 8 div. 1-8 daño.
Búrgos al 23 y 30 del corriente 3-8 daño.
Valladolid á 8 div. par.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA.
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable.
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.		PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
De San-	Entre	Clases.			Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.	
tander.	las esta-	1.º	2.º	3.º			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3 30	1 75	Santander.		M.	8 50		T.	4 30	
10 412	2 516	6 40	4 40	2 25	Boo.		8 42	8 44	4 42	4 44		
29 936	9 544	10 75	7 50	4 40	Guarnizo.		8 48	8 50	4 48	4 50		
2 564	7 608	15 10	10 25	5 75	Renedo.		9 07	9 15	5 07	5 15		
37 147	6 683	18 50	12 75	7 75	Torrelabelva.		9 31	9 37	5 31	5 37		
34 267	4 920	21 25	14 75	8 75	Las Caldas.		9 47	9 55	5 47	5 55		
49 988	7 821	25 10	17 25	9 50	Los Corrales.		10 04	10 06	6 04	6 06		
46 699	2 711	26 50	18 25	10 50	Las Fraguas.		10 22	10 24	6 22	6 24		
59 438	2 739	28 10	19 25	10 50	Santa Cruz.		10 31	10 35	6 31	6 33		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Portolin.		10 40	10 42	6 40	6 42		
					Bárcena.		10 50		6 50			
					PRIMERA SECCION.		Núm. 7.		Núm. 9.		Núm.	
							Correo.		Misto.			
10 409	10 409	6 40	4 40	2 25	Reinosa.		2 20					
19 225	8 816	10 75	7 50	4 40	Pozagal.		2 45	2 48				
26 803	7 584	14 50	10 50	5 50	Mataporquera.		3 3 3 04					
31 511	4 702	17 10	11 75	6 50	Quintanilla.		3 17 3 25					
40 404	8 893	21 75	15 10	8 25	Aguilar.		3 33 3 56					
50 019	9 615	27 10	18 75	10 25	Mave.		3 51 3 52					
					Alar.		4 09					

DISTANCIAS.		PRECIOS.			PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
De	Entre	Clases.			Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.	
Alar.	las esta-	1.º	2.º	3.º			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 25	Alar.		M.	11 40				
10 508	8 893	10 25	7 50	4 40	Mave.		12 12 12 21					
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar.		12 19 12 21					
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.		12 31 12 39					
39 610	8 816	21 25	14 75	8 75	Mataporquera.		12 53 12 56					
50 019	10 409	27 10	18 75	10 25	Pozagal.		1 17 1 19					
					Reinosa.		1 40					
					SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Núm. 2.		Núm. 4.		Tren n.º 6.	
							Misto.		Correo.		Misto.	
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	Bárcena.		M.	7 50		T.	4 30	
5 332	2 739	3 25	2 25	1 25	Portolin.		7 56 7 57	4 36 4 37				
8 243	2 711	4 75	3 50	2 25	Santa Cruz.		8 03 8 04	4 43 4 44				
16 064	7 821	9 10	6 25	3 50	Las Fraguas.		8 10 8 12	4 50 4 52				
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	Los Corrales.		8 26 8 28	5 06 5 08				
27 667	6 683	15 10	10 25	5 75	Las Caldas.		8 37 8 41	5 17 5 21				
35 273	7 608	19 25	13 25	7 25	Torrelabelva.		8 53 8 57	5 33 5 37				
44 819	9 544	24 10	16 50	9 50	Renedo.		9 10 9 18	5 50 5 58				
47 335	2 516	25 30	17 50	9 50	Guarnizo.		9 35 9 37	6 15 6 17				
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	Boo.		9 41 9 45	6 21 6 25				
					Santander.		9 57	6 37				

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

SANTANDER.

Los precios al por mayor de estos productos en almacén serán desde 1.º de Octubre de 1865 en adelante, hasta nuevo aviso, los siguientes.

Los 100 paquetes de bugías, de á libra con 4, 5, 6 y 8 bugías, á 420 rs. y la libra 4 20/100.

Id. de 15 onzas, 5 y 6, á 530 rs. y el paquete 5 30/100.

Quintal de cirios estearicos para Iglesia, á 475 rs., la libra 4 75/100.

Id. de estearina á 395 rs.

Jabon amarillo en barra, el quintal á 152 rs. y la arroba á 38 rs.

Id. estampillado, á 160 rs. quintal, y 40 rs. arroba.

Id. blanco en barra, á 152 rs. quintal, y 38 rs. arroba.

En estos precios va incluido el coste de embalaje.

Todos estos artículos llevan el sello de la fábrica.

Depósito y venta por mayor, calle de Hernan-Cortés, almacén de los Sres. Pereda, Trueba y compañía, á quienes se dirigirán los pedidos. mt. j. 5

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Azete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cua ro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar. Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta leccion se pagará por separado como la de francés.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber, y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento

para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones.

El pago de la pensión será por trimestres, adelantado. M. A. P.

Carta

A los Presbíteros Españoles por D. Antonio Aguayo, Presbítero.

Este folleto del cual tanto se ha ocupado la prensa, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

CRÉDITO CÁNTABRO.

Conforme á lo dispuesto en el párrafo 2.º del artículo 40 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta de Gobierno ha juzgado necesario y acordado en sesion de 9 del corriente convocar á la Junta general extraordinaria de Sres. Accionistas de la misma para el día 15 de Diciembre próximo con objeto de deliberar sobre los medios mas con-

venientes de resolver los asuntos sociales en su actual situacion.

La reunion tendrá lugar en el domicilio social, sito en esta ciudad de Santander, número 3, calle del Muelle, á las cinco de la tarde del día espresado, continuando en los sucesivos hasta que se termine la deliberacion sobre todos los asuntos pendientes.

Para tener derecho de asistencia á la Junta, es indispensable justificar la posesion de 20 acciones á lo menos, por medio del oportuno depósito en la Caja de la Sociedad, 15 dias antes del prefijado para la reunion. (Art. 37 de los Estatutos.)

Cada 20 acciones dan un voto, pero nunca pasarán de diez los que emita un mismo individuo, cualquiera que sea el número de las que posea. Podrá, sin embargo, ejercer el derecho de aquellos que le hayan encargado su representacion, si bien dentro del límite respecto al número de votos que está establecido en orden á los que se emitan por derecho propio. (Art. 45.)

La Caja, al recibir las acciones, expedirá un resguardo provisional y nominativo, en el que se espresará el día y hora en que se verifique el depósito. (Art. 37.)

Este resguardo deberá ser presentado en la Secretaría de la Sociedad, la que con su vista estenderá la credencial correspondiente, cuyo documento recogerá el interesado, entregándole á su entrada en la Junta.

Lo que se hace público por medio de este anuncio en cumplimiento de lo que dispone el artículo 41 de los Estatutos, á fin de que llegue á conocimiento de los Sres. Accionistas con la conveniente antelacion.

Santander 8 de Noviembre de 1865.—El administrador, Juan Maria Izueta.—P. A. de la J. de G., Gervasio de Eguaras, Secretario. 4-4

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, usando las facultades que la confiere el art. 25 de los Estatutos, ha acordado en sesion extraordinaria de 3 del corriente exigir un dividendo pasivo de cinco por ciento á los señores tenedores de las acciones de la misma, que se servirán hacer efectivo en la Caja Social á los sesenta dias de la insercion de este anuncio.

Santander 9 de Noviembre de 1865.—El Administrador, Juan Maria Izueta.—P. A. de la Junta de Gobierno, Gervasio de Eguaras, Secretario. 8-4

Plaza de Toros de Santander.

Se arrienda la plaza de toros de esta ciudad, por todo el año de 1866, ó por solo las corridas. El que desea hacer proposiciones puede dirigirse al dueño D. Canuto Diaz Bustamante, calle de Atarazanas, número 19, piso segundo. 3a2

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicand.



En Santander D. Bernardo Córpa.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, trasmite los pedidos. 2s 10-3

En la Administracion de diligencias de Manuel Sotillo, sita en el Muelle, se despachan billetes directos en combinacion con los ferro-carriles á Segovia, Madrid, Córdoba, Sevilla y Cádiz, sin que los viajeros tengan que ocuparse de sus equipajes hasta el punto de su destino. 6-6

En el almacén núm. 1.º de la plazuela del Príncipe, se vende vino de Burdeos en cajas de doce botellas, á precios arreglados. 14

La oficina de la Real Compañía Asturiana de Minas, se ha trasladado á la calle de Hernan-Cortés, núm. 11. 4-4

El derecho electoral y el partido progresista

por M. D. Q. Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN POR D. EDUARDO BUSTILLO. Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse, en Madrid el conocido editor Sr. Gujarró, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Bebedo.